

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian diatas tentang perilaku komunikasi mahasiswa pecinta alam Alaska Fakultas Teknik Universitas Negeri Gorontalo peneliti dapat menarik kesimpulan sebagai berikut :

- 1) Perilaku komunikasi verbal Mahasiswa pecinta alam Alaska Fakultas Teknik Universitas Negeri Gorontalo sangat jelas dengan hal yang mendasar pada perilaku komunikasi verbal. Penyampaian secara langsung tanpa melalui perantara dapat mempresentasikan berbagai aspek realitas individual kita. Pernyataan –pernyataan diatas juga sekaligus bukti bahwa dalam bahasa terbalik jelas terjadi perilaku komunikasi verbal. Hal ini juga membuktikan bahwa bahasa terbalik memiliki peran penting dalam ruang lingkup Mpa Alaska, oleh sebabnya Mpa Alaskan menjadikan bahasa ini sebagai bahasa rahasia mereka.
- 2) Perilaku komunikasi nonverbal Mahasiswa pecinta alam Alaska Fakultas Teknik Universitas Negeri Gorontalo Bahasa ini bukan hanya sekedar penyampaian pesan tapi juga dapat mempererat tali kekeluargaan anggota Alaska. Hal ini karena bahasa terbalik sudah merupakan bahasa wajib Alaska karena tiap anggota mau atau tidak harus cepat mempelajari bahasa ini, karena situasi dan kondisi serta para anggotanya kebanyakan mengetahui bahasa terbalik ini. Ini juga merupakan isyarat-isyarat pada saat penjamuan tamu dari luar daerah. Dalam bahasa ini juga bukan hanya sekedar menyampaikan kata

atau kalimat atau tidak sekedar perilaku komunikasi verbal saja tapi bahasa terbalik ini juga disertai dengan perilaku-perilaku komunikasi nonverbal yang lebih memperjelas maksud atau makna dari bahasa-bahasa terbalik yang diucapkan. Selain dengan mimik wajah perilaku komunikasi nonverbal ini juga mempunyai aktivitas-aktivitas lain yaitu struktur penerimaan anggota yang dalam hal ini menggunakan bahasa terbalik walaupun tidak menggunakan sepenuhnya, hal ini karena keterlibatan anggota baru yang belum memahami.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan diatas, maka peneliti dapat menawarkan beberapa solusi, yakni :

- 1) Dalam perilaku komunikasi verbal Mahasiswa Pecinta Alam Alaska Fakultas Teknik Universitas Negeri Gorontalo, hendaknya bahasa terbalik ini digunakan dengan baik, tidak ada perkataan kotor yang dibalik, ataupun tidak ada percakapan yang bersifat menjatuhkan orang lain.
- 2) Perilaku komunikasi nonverbal Mahasiswa Pecinta Alam Alaska Fakultas Teknik Universitas Negeri Gorontalo sebagai anggota kelompok setidaknya mempertimbangkan penggunaan bahasa terbalik ini pada calon anggota, agar tidak terjadinya kesalahpahaman.

DAFTAR PUSTAKA

Cangara, Hafied. 2004. *Pengantar Ilmu Komunikasi*. PT. Rajawali Pers

Dale G. Leathers (1976: 21). *Psikologi komunikasi*. Bandung: PT. Remaja

Rosdakarya

Devito, Joseph. 2011. *Komunikasi Antar Manusia Edisi Lima*. Tangerang Selatan: KARISMA

Publishing Group.

Effendy, Onong Uchjana. 2009. *Ilmu Komunikasi Teori Dan Praktek*. Bandung: Remaja

Rosdakarya Offset.

Mark L. Knapp. 2010. *Ilmu Komunikasi Suatu Pengantar*. Bandung: Remaja

Rosdakarya.

Mulyana, Deddy. 2005. *Ilmu Komunikasi Suatu Pengantar*. Bandung: PT. Remaja Rosdakarya.

-----**2010.** *Ilmu Komunikasi Suatu Pengantar*. Bandung: PT. Remaja Rosdakarya

-----**2012.** *Ilmu Komunikasi Suatu Pengantar*. Bandung: PT. Remaja Rosdakarya

----- **2013.** *Metodologi Penelitian Kualitatif*. Bandung: PT. Remaja

Rosdakarya

Moleong Lexy J. 2008. *Metodologi penelitian kualitatif*. Bandung: PT. Rosdakarya

Ruben, T. Stewart, L. 2006. *Komunikasi dan Perilaku Manusia*. Jakarta: Rajagrafindo Persada.

Rosmawaty. 2010. *Mengenal Ilmu Komunikasi*. Bandung: PT. Widya Padjadjaran.

Sugiyono. 2013. *Memahami Penelitian Kualitatif*. Bandung: PT. Alfabeta.

William I. Gorden. 2013. *Ilmu Komunikasi Suatu Pengantar*. Bandung: PT. Remaja

Rosdakarya.

MPA Alaska. ADART MPA Alaska Fakultas Teknik Universitas Negeri Gorontalo

SUMBER LAIN :

Sendjaja. 2004. Blossoms:

<http://fujilestariblossoms.blogspot.com/2010/07/kontekskomunikasi.html> 24 Oktober

2014 (00:34).

Sofiyana. Jannah. 2013. Pola Interksi Sosial Masyarakat Dengan Waria Di

Pondok Pesantren Khusus Al-Fatah Senin Kamis. Skripsi. Semarang:

dalam situs <http://lib.unnes.ac.id/17149/1/1201408014.pdf>. (21

Januari 2015 Pukul 15:07)

Wibowo. Faisal. 2011. Komunikasi verbal dan nonverbal

<http://faisal-wibowo.blogspot.com/2013/01/komunikasi-verbal-dan-nonverbal.html>(8

September 2015)

https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=10151404006474458&id=397411519457 (15
maret 2015) 20.00

